
 

 

 

ATA Nº 664 

Aos nove dias do mês de outubro  de 2019, a Câmara de Vereadores, localizada no prédio do Centro Cultural, 

reuniu-se em Sessão ordinária, sob a Presidência do Vereador Clovis Batistella e secretariada pelo Vereador 

Odemar Antônio Soletti. Contou com a presença dos Vereadores Sidinei Rossetto, Cassio Olavo Gnoatto, 

Ivonei Zanetti, Marcia Regina Balista, Beloni Terezinha Martins Dal Mora, Zilda Maria Zandoná Castoldi e 

Elaine Moreira do Amaral. O Vereador Silvio João Balista se encontra licenciado por trinta dias para tratamento 

de interesse particular. O Senhor Presidente declarou abertos os trabalhos da presente Sessão Ordinária e 

na sequência solicitou ao colega Cassio para que motivasse uma oração. Em seguida o Senhor Presidente 

solicitou ao Secretário da Mesa Diretora que efetuasse a LEITURA DA MATÉRIA, que constou dos seguintes 

documentos: Ata nº 663 da Sessão Ordinária do dia 25.09.2019;Indicação nº 024/2019 de autoria da Bancada 

do PDT; Indicação nº 025/2019 de autoria da Bancada do PDT; Indicação nº 026/2019 de autoria da Bancada 

do PDT; Moção de pesar nº 18/2019, aos familiares de Irizelda Morgenstern Bravosi; Moção de pesar nº 

19/2019, aos familiares de Pedro de Freitas Bussolaro; Requerimento nº 05/2019, licença interesse de Sidinei 

Rossetto; Projeto de Resolução nº 05 de 07 de outubro de 2019, concede licença ao Vereador Sidinei 

Rossetto; Projeto de lei municipal nº 018 de 07 de outubro de 2019, inclui programa no ppa, na ldo, abre 

crédito especial e aponta recursos. Lida a matéria o Senhor Presidente passou ao GRANDE EXPEDIENTE: 

O primeiro orador inscrito é o Vereador ODEMAR ANTONIO SOLETTI, que saudou a todos e disse que 

quanTo a indicação dos colegas vereadores a respeito da canalização, disse que até que não estiver pronta 

o cheiro vai vir. Se não fizer o tratamento da água, vai minimizar uma parte da cidade, mas lá no fundo o 

cheiro vai vir igual. Sem tratamento de água vai funcionar uma parte da cidade.  Parabenizou os eleitos do 

conselho tutelar. Desejou um bom trabalho para o compromisso que eles estão assumindo. Colocou-se 

favorável aos projetos em andamento na Câmara. Disse que é uma grande coisa para os agricultores, para a 

bacia leiteira. O segundo orador inscrito é o Vereador SIDINEI ROSSETTO, que saudou a presença de todos 

e desejou boas-vindas ao colega Cassio desejando-lhe um bom trabalho. Colocou-se favorável ao Projeto de 

Lei 018/2019 que trata da aquisição de insumos através da consulta popular. Auxílio aos produtores de leite, 

de gado de corte, aves, suínos. Disse que a primeira remessa veio em 2017 e em 2018 não veio em virtude 

da troca de governo no estado. Agora fica feliz por poder auxiliar de novo. Sabe que é um benefício não só 

aos produtores, mas também as famílias e a todo o município. Parabenizou os novos conselheiros tutelares 

eleito no último domingo. Desejou um bom trabalho, pois sabe da importância que é o conselho tutelar no 

município, no cuidado com as crianças e adolescentes.  Desejou um feliz dia das crianças a todas as crianças 

de nosso município pela passagem de seu dia no próximo dia doze. A terceira oradora inscrita é a Vereadora 

ZILDA MARIA ZANDONÁ CASTOLDI, que saudou a presença de todos e desejou boas-vindas ao colega 

Cassio que está retornando mais uma vez a essa Casa e disse que seu trabalho é importante em nosso meio. 

Reportou-se sobre a eleição do Conselho Tutelar e parabenizou a Ivanete Castoldi, Sheila Milani, Lucimar 

Rossetti, Eneias Garbossa e Simone Picoli pela conquista desse trabalho que vão fazer diante de nosso 

município. É um trabalho que diz respeito a responsabilidade e o sigilo do trabalho para que seja melhor 

desenvolvido. Vendo a eleição toda, percebeu que ocorreu dentro das normas previstas, não teve nem um 

problema sequer e o que lhe surpreendeu foi o grande número de pessoas que votaram nessa eleição. Está 

havendo uma conscientização maior de nossos munícipes de Barra Funda. Comentou sobre o outubro rosa, 

que é uma campanha de conscientização que tem como objetivo principal alertar as mulheres e a sociedade 

sobre a importância da prevenção e do diagnóstico precoce do câncer de mama e mais recentemente essa 

campanha se estende ao câncer de colo do útero. O câncer de mama é o segundo tipo que mais acomete as  



 

 

 

brasileiras e representa vinte e cinco por cento de todos os cânceres que afetam as mulheres, por isso as 

mulheres devem estar alertas a qualquer alteração suspeita nas mamas e procurar o diagnostico mais 

recentemente que hoje com a evolução da saúde a gente vê que está havendo maior numero de mulheres 

acometidas de câncer que se procuradas precocemente conseguem sair vitoriosas desse mal que acomete 

as mulheres. Os cuidados devem ser uma preocupação constante. Cada corpo tem uma história e o cuidado 

com as mamas faz parte dela. Ninguém, nem médicos, nem propaganda, nem enfermeiras, ninguém pode 

fazer a parte que a mulher faz, então o alerta que faz é que qualquer alteração que procurem quanto mais 

cedo possível, porque é de responsabilidade da própria mulher, assim se torna um mal vencível. Comentou 

também sobre a feira da saúde que a secretaria da saúde está promovendo. A mesma vai acontecer dia 19 

de outubro, onde serão desenvolvidas várias atividades com profissionais locais. Orientação de primeiros 

socorros, câncer de mamas, realização de coleta de exames de colo de útero, teste de hepatites, sífilis, hiv, 

teste de glicose, recolhimento de medicamentos vencidos, enfim serão várias atividades que serão 

desenvolvidas. Não adianta a secretaria, os profissionais desenvolverem um trabalho se nós, barra-fundenses 

não fizermos a nossa parte. De nada vale. Então comentamos agora e em seguida serão distribuídos folders 

e nós vereadores temos que fazer a nossa parte de fazer esses convites para que quanto mais pessoas 

conseguem se beneficiar dessas atividades melhor será para elas, principalmente para a saúde de nosso 

município. Parabenizou as crianças pelo dia que será comemorado que é dia doze, mas que a secretaria de 

educação e as escolas já estão proporcionando atividades especiais nessa semana. Atividades de 

confraternização. Disse que nesse dia não se faz atividades de lazer, mas sim se apropria e celebra os direitos 

da criança. A conscientização que todos devem ter com as crianças e um a coisa que sempre fala é que uma 

criança para ser boa ela tem que estar envolvida com atividades que fazem ela feliz. Então se a gente quer 

uma criança boa devemos proporcionar atividades que fazem ela feliz e com certeza a educação e as escolas 

estão fazendo isso por elas. Também parabenizou os professores que comemoram no dia 15 o dia do 

professor. Parabenizou pela belíssima missão de ensinar e aprender, pois enquanto se ensina se aprende e 

enquanto se aprende se ensina. Os professores são eternos professores, mas também são eternos 

aprendizes. O gosto pela aprendizagem é a inspiração que o mundo precisa evoluir, então feliz dia dos 

professores e sabemos que os desafios, os enfrentamentos e as alegrias, elas são constantes e cada vez 

mais, mas sabemos o quão é gratificante ser professores. Feliz dia dos professores. A quarta oradora inscrita 

é a Vereadora ELAINE MOREIRA DO AMARAL, que saudou a todos e colocou-se favorável ao Projeto de 

Lei 018/2019. Parabenizou os conselheiros tutelares eleitos neste último domingo e desejou um bom e 

abençoado trabalho a todos. Disse que essa semana as escolas dedicaram suas atividades as crianças, onde 

cada dia foi realizado uma atividade diferente, que foram passeios, piquenique, brinquedos infláveis no ginásio 

municipal, cineminhas e outras atividades.  Parabenizou os professores pela dedicação. Deixou uma 

mensagem as crianças. “Ser criança é achar que o mundo é feito de fantasias, sorrisos e brincadeiras. Ser 

criança é querer ser feliz, é olhar e não ver o perigo. Ser criança é derramar uma lágrima para nos sensibilizar 

é nos ensinar que a vida apesar de difícil pode tornar-se fácil com um simples sorriso. É nos ensinar que para 

sermos felizes basta olharmos para uma criança. Feliz dia das crianças a toso nós também que temos um 

pouquinho de crianças. A quinta oradora inscrita é a Vereadora BELONI TEREZINHA MARTINS DAL MORA, 

que saudou a presença de todos e parabenizou as pessoas eleitas ao Conselho Tutelar, desejando a elas um 

bom trabalho. Parabenizou também os munícipes barra-fundenses que se fizeram presentes na última eleição 

do Conselho, mostrando a sua conscientização e mostrando também o valor e a importância do Conselheiro 

Tutelar. Disse que no dia primeiro de outubro fomos anfitriões, quando recebemos em nosso município a 

Secretária Estadual da Cultura, visita ilustre e oportuna, já que nosso município é conhecido e muito elogiado  



 

 

 

 

na região em virtude do espetáculo que é apresentado anualmente. Na oportunidade foi apresentado para ela 

uma pequena amostra do que é representado aqui no espetáculo. Mas algo lhe chamou atenção e gostaria 

de fazer uma pergunta, obviamente que ninguém precisa responder agora, mas gostaria de saber se os 

vereadores receberam convite para essa atividade? Disse que teve oportunidade de participar e no dia viu no 

local alguns representantes de municípios vizinhos e muito poucos representantes da comunidade e gestores 

locais. Vê essa visita da Secretária de uma forma muito positiva para o município, de uma grande repercussão 

e marcante para nossos artistas. É uma pena que não tenha sido estendido a mais lideranças. Pensando 

assim a Bancada do PDT está fazendo a indicação de número 24, pedindo a possibilidade de estudo para 

homenagear o dirigente cultural juntamente com o grupo artístico, pelos dez anos de espetáculos no 

município. Disse que já tiveram duas homenagens na Assembleia Legislativa, em 2013 o grupo recebeu 

homenagem e em 2019 o Dirigente Cultural Juliano. Nada mais justo que esta casa faça esta homenagem a 

aqueles que fazem de nosso município um local de grande encontro de público que vem para sonhar e se 

encantar com as belíssimas apresentações. Parabenizou as crianças pela passagem de seu dia no próximo 

dia doze e também não pode deixar de parabenizar os professores que fazem das nossas crianças o futuro 

de nosso país. Que conseguem, apesar de tanta desvalorização da área da educação, tanto descaso dos 

nossos governantes e mesmo assim fazem o seu trabalho com muito amor, com muita dedicação. 

Parabenizou a todas as professoras e todos os educadores das escolas. O sexto orador inscrito é o Vereador 

IVONEI ZANETTI, que saudou a presença de todos e colocou-se favorável as indicações e aos projetos. Disse 

que o colega Odemar comentou sobre a indicação da canalização do córrego. Acredita que as colocações do 

colega estão certas.  Comentou que a indicação da Bancada é para somar. Disse que nunca vem nessa casa 

para brigar com Vereadores por coisas que não valham a pena. Disse que sabe que quem está fazendo essa 

obra é uma empresa de fora, mas disse que a Bancada está preocupada com as poças de água que criam 

mosquitos. Talvez não seja compromisso da nossa administração, mas a água fica apodrecendo nas laterais 

da canalização.  Disse que há alguns dias atrás a Secretaria de Obras fez uma limpeza de um terreno e parte 

do material foi ocupado para trancar uma parte daquele córrego onde também tinha água parada. Se não é 

compromisso do município colocar essa terra nas poças de água, poucas cargas resolvem o problema e é 

bom para todos.  Comentou que a intenção é ajudar e não atrapalhar. Sobre o projeto 18/2019 é favorável, 

pois vai beneficiar a todos os nossos agricultores. Quem planta pastagem e quem tem vacas de leite com 

certeza vai receber essa ajuda.   Parabenizou os candidatos do Conselho Tutelar. Desejou um bom trabalho 

aos cinco que se elegeram. Que façam um trabalho a contento de nossa comunidade. Eles serão os 

conselheiros para os próximos quatro anos e nós devemos respeitar. Desejou feliz dia das crianças que são 

o futuro de nosso município e de nosso país e também feliz dia do professor, pois são eles que nos ensinam 

e nos ensinaram e que irão ensinar todas as nossas crianças. A oitava oradora inscrita é a Vereadora MARCIA 

REGINA BALISTA, que saudou a presença de todos desejou boas-vindas ao colega Cássio e parabenizou 

os dez candidatos a eleição do conselho tutelar. Disse que tem que ter coragem e eles foram muito corajosos. 

Parabenizou especialmente os eleitos e desejou a eles um ótimo trabalho. Sabe que não é fácil, mas com 

certeza eles farão um ótimo trabalho, pois ficou um grupo muito bom. Colocou-se favorável a matéria que está 

em discussão. Disse que esteve verificando a indicação 46/2018 que falava sobre a possibilidade de construir 

e arborizar uma praça no loteamento Balista, em uma área destinada para esse fim e doada para a prefeitura. 

Disse que esteve olhando o local e está com ar de abandono. Pediu para se possível que desse uma atenção, 

pois no local tem moradores com crianças e seria um local bom para sentar e descontrair com as famílias.  



 

 

 

Comentou que esteve na Secretaria da agricultura e lhe informaram que no dia dez estarão distribuindo os 

alevinos para as pessoas que encomendaram. Parabenizou as crianças de nosso município pela passagem 

de seu dia. Comentou que no dia 12 de outubro haverá missa na Gruta Nossa Senhora Aparecida. Se o tempo 

estiver chuvoso será na Igreja Matriz. Parabenizou os professores pelo seu dia que se comemora no dia 

quinze. Quem compartilha o que sabe muda a história de quem aprende. Fazem sempre mais que ensinar e 

nunca menos que educar. Feliz dia do professor a todos os professores. Na sequência o Senhor presidente 

passou a ORDEM DO DIA: Ata nº 663 da Sessão ordinária do dia 25 de setembro de 2019. Em discussão. 

Em votação. Aprovada por unanimidade. Projeto de Resolução nº 05 de 07 de outubro de 2019, concede 

licença ao Vereador Sidinei Rossetto. Em discussão. Em votação. Aprovado por unanimidade. Projeto de lei 

municipal nº 018 de 07 de outubro de 2019, inclui programa no ppa, na ldo, abre crédito especial e aponta 

recursos. Em discussão. Em votação. Aprovado por unanimidade. As indicações e moções de pesar as 

consideraram aprovadas. Não havendo mais matéria a apreciar o Senhor Presidente passou às 

EXPLICAÇÕES PESSOAS: Não havendo oradores a se manifestar e nem matéria a apreciar o Senhor 

Presidente agradeceu a presença de todos e convidou para a próxima Sessão Ordinária que será realizada 

no dia 23 de outubro de 2019 às 18.30 horas.  Estão encerrados os trabalhos da presente Sessão Ordinária.  

 


